

nistère, à Mr. WOLFE, m'assurent que vous ne désapprouverez point que les troupes françaises, dans leur reconnaissance, fassent leurs efforts pour perpétuer la mémoire du marquis de MONT-CALM. Le corps de ce général, que votre nation même a regretté, est enterré à Québec. J'ai l'honneur de vous envoyer une építaphe faite par l'académie des Inscriptions; et j'ose, monsieur, vous demander la faveur de l'examiner, et si vous n'y avez point d'objection, vous voudrez bien m'obtenir la permission de l'envoyer à Québec, gravée sur un marbre qui sera placé sur la tombe du marquis de Montcalm. Si l'on m'accorde cette permission, j'ose me flatter que vous voudrez bien m'en informer, et m'envoyer en même tems un passeport, afin que le marbre avec l'építaphe puisse être reçu sur un vaisseau anglais, et placé par les soins de Mr. MURRAY, dans l'église des Ursulines.

Veillez me pardonner, monsieur, si j'ai osé vous interrompre dans vos occupations si importantes; mais en tâchant d'immortaliser les hommes illustres et les patriotes éminents, on vous fait honneur à vous-même.

Je suis, avec respect, &c.

DE BOUGAINVILLE.

Mr. Pitt répondit par la lettre suivante:

Monsieur—C'est avec la plus grande satisfaction que je vous envoie le consentement du Roi sur un sujet aussi intéressant que l'építaphe du marquis de Montcalm, composée par l'académie des Sciences, et qui, selon vos désirs, doit être envoyée à Québec, gravée sur un marbre et placée sur la tombe de cet illustre guerrier. Elle est parfaitement belle, et le désir des troupes françaises qui ont servi en Canada, de payer un semblable tribut à la mémoire de leur général, qu'elles ont vu expirer à leur tête, d'une manière si glorieuse et pour elles et pour lui, est vraiment honorable et digne d'éloge.

J'aurai le plaisir, monsieur, de vous faciliter de toute manière dans vos louables intentions, et dès que j'aurai reçu avis des mesures que vous aurez prises pour faire embarquer le marbre, je ne manquerai pas de vous envoyer le passeport que vous désirez, et des instructions au gouverneur de Québec pour le recevoir.

Je vous prierai aussi, monsieur, d'être persuadé que j'ai regardé comme extrêmement flatteuse pour moi la partie de votre lettre qui me concerne, et de croire que je regarderai comme un bonheur l'occasion de vous prouver l'estime et la considération particulières, avec lesquelles j'ai l'honneur d'être, &c.

WM. PITT.

L'Építaphe est comme suit:

HIC JACET,

*Utroque in orbe aeternum victurus,*